
Q说说大小事
聊聊烦心事
侃侃新鲜事

138600110

中国县市区域报好专栏

07 YONGKANG DAILY

2025年1月2日 星期四

主持人：程轶华 融媒编辑：应美君 Q来·Q去

我和春潮40年

昀：
2025 年到了，今年夏天，我将

迎来中考。

主持人：
祝你考上自己心仪的高中。

昀：
嗯。我现在的心情是既兴奋

又焦灼。一方面，这意味着我的人

生将迎来一个重要的拐点；另一方

面，我害怕自己未能考出理想成

绩，让父母失望。

主持人：

只要努力，不管分数高低，在

父母眼中，你都是优秀的。

昀：
这学期，我们学校组织了好几

次月考，我的成绩越来越稳定。同

时，身边人的拼搏努力，也激励着

我不断前行。进步的不只是成绩，

还有我的体育分数。

主持人：
体育怎么样？

昀：
这学期刚开始时，我的引体向

上仅能做一两个。当时，我暗暗定

下了一个小目标：每晚寝室熄灯

前，我要做至少 100 个仰卧起坐和

20 个俯卧撑。每当快要坚持不住

的时候，我就在心里告诉自己：“加

油呀，你的引体向上还仅仅只有两

个呀，凭什么不努力？”经过 3 个月

的努力，我的引体向上现在已经能

做到满分10个以上。

主持人：
都说“星光不负赶路人”，你一

定能考入理想的学校。

今年夏天迎来中考
网友心情既兴奋又焦灼

英英：
一年一度的“华溪春潮”又要

来了，每年的“华溪春潮”都有不一

样的亮点。

主持人：
是的。你对“华溪春潮”印象

最深的是什么？

英英：
以前我一直觉得“华溪春潮”

遥不可及。印象中最深的还是很

多年前的一次“华溪春潮”，请了好

几位艺人过来助阵。当时是单位

组织看的，那是我第一次去现场感

受“华溪春潮”，特别有自豪感。

主持人：
那次演出让你印象最深的是

什么节目？

英英：
当时，“华溪春潮”请了毛宁、

杨钰莹以及潘长江等艺人，吸引了

很多观众。尤其是潘长江的绝活，

让我记忆犹新。

主持人：
什么绝活？

英英：
喝水绝活。节目中，潘长江朝

后仰着身子，张大嘴巴，高举矿泉

水瓶，咕噜咕噜地把水朝嘴里倒，

一分钟不到，一瓶水便被他喝了个

底朝天。其间，竟然没有哽咽一

下，他的喉咙就像一根直管子一

样。

主持人：
瓶不挨嘴，一口气喝完一瓶

水？

英英：
是的。零距离的精彩表演让

当时的观众回味无穷。表演完喝

水后，台上的潘长江还没说话，会

场就已经响起了一阵热烈的掌

声。所以我很敬佩这些参加文艺

汇演的演员们，他们在排练过程中

不仅花费了大量时间和精力，还面

对着各种困难和挑战。他们走上

舞台之前所付出的辛苦，他们身上

所透出来的坚持和自信，让我深刻

认识到，在追求梦想的漫漫长路

上，有付出才有收获。

主持人：
演员的每一次演出，都是由

很多背后的故事和努力汇聚而

成。

英英：
是的。“华溪春潮”晚会作为永

康本土的春节联欢晚会，已经连续

举办了 39 届，每一届都以其独特

的魅力和丰富的节目内容吸引了

大量观众。晚会的成功不仅在于

其高质量的表演和创新的节目编

排，更在于对地方民俗文化的挖掘

和展现。

主持人：
确实。“华溪春潮”每年都有许

多精彩的节目，让不少观众看了难

以忘怀。

英英：
“华溪春潮”不仅是艺人的舞

台，更是平民的舞台，节目各具特

色、个个精彩。“华溪春潮”陪伴我

们走过 39 年的历程，早已成为我

们永康人过年的重要一部分。从

之前的遥不可及到现在可以近距

离接触，“华溪春潮”带给我们不仅

仅是快乐的气氛，更是对美好生活

的向往，我们要铭记时代的印记，

带上梦想继续前行。

从新闻学
转到美术学
喜欢的事
要勇敢去做

美好生活：
今年的春节来得特别早，过了

元旦就要准备过春节了。春节是

中华民族最重要的传统节日，而春

节美食，作为过年的重要组成部

分，又勾连着一代又一代人对新春

的美好记忆。

主持人：
哪种传统美食让你这么感慨？

美好生活：
我今年 70 多岁了，忙了一辈

子，如今已是儿孙满堂，子女们都

十分体贴、孝顺。临近春节，几个

平时就在身边的孩子，已经拎着大

袋的新鲜猪肉过来做香肠了。

主持人：
你们每年都要制作香肠吗？

美好生活：
香 肠 是 我 家 春 节 必 备 的 美

食。以前在农村几乎家家户户都

会做香肠，现在有些家庭图方便，

到菜场请专业人士现场制作。但

我家不一样，年年都是自己动手。

主持人：
自家的香肠，肯定和外面做的

味道不一样。

美好生活：
是的。家里做香肠的程序非

常讲究，猪肉不能全部绞碎，一部

分绞粗馅，另一部分绞细馅，最后

混合到一起，搅拌均匀。这关系到

口感，吃肉块肯定比肉泥过瘾，肉

块颗粒越大，口感就越好。

主持人：
除了绞肉外，还有什么要领

吗？

美好生活：
晒香肠也是门技术活。刚灌

装完的香肠，不能马上放到太阳下

晒，要挂在阴凉处风干。大晴天，

通风条件好的情况下，晾晒一周左

右就可以了，否则香肠会晒得太

硬，口感柴，嚼着也费劲。

主持人：
还有这么多的讲究？

美好生活：
这几道工序，错了哪一步都不

是那个味。这样做出来的香肠，即

便是一直贮存到来年盛夏，口味也

基本不会变。辛苦了一整年，制作

香肠成了我一家年终的“压轴大

戏”。不过，今年我已经不再亲手

参与制作的全过程。

主持人：
今年由谁来接替了？

美好生活：
现在这活由儿子、儿媳接棒

了。做香肠其实不难，只要心细不

着急就行。要领和秘诀儿子他们

掌握得很快，因此做出来的香肠色

泽和硬度都不错。等香肠晒好后，

我还要分给亲戚朋友们尝尝，大家

一起热热闹闹地过个好年。

自制香肠晒腊味
市民欢喜迎接团圆年

“华溪春潮”是平民的舞台
节目各具特色个个精彩

佳：
新的一年到了，新的征程也充

满了期待、惊喜与挑战。

主持人：
过去一年你有什么样的收获？

佳：
最大的收获就是从新闻学转到

美术学。

主持人：
你很有勇气。

佳：
是啊。我本科学的是新闻学，

读研转为美术学，别人都说我的专

业跨度很大。

主持人：
你怎么会想到去学美术专业

呢？

佳：
2023 年暑假，我去深圳参加暑

期夏令营，在那里度过了一个愉快

又难忘的假期，收获满满。因为这

一趟意义非凡的旅程，我对艺术文

化产业产生了浓厚的兴趣。当年考

研，在阴差阳错下，我就迈入了美术

学的大门。

主持人：
你现在在哪所大学读研？学习

新专业的感觉怎么样？

佳：
目前在浙江理工大学读研。虽

然过程比较复杂、曲折，但是经过与

美术学的“交流”，看了很多美术史

相关的文献，慢慢就喜欢上了它。

前几天，我和同学们还一起策划了

一次活动。

主持人：
什么活动？

佳：
版画体验。为了让更多人能体

验版画创作，我们跟学校附近的商

场谈场地，我还学了一周的版画，做

了很多小贺卡。虽然活动只举办了

2天，但我们很满足。

主持人：
做自己喜欢的事情，就会特别

有动力。

佳：
是的。喜欢的事就要勇敢去

做，我要努力成为自己想成为的人。

主持人：
对于未来，你有什么期盼？

佳：
未来，希望我能更加勇敢，努力

实现参加大型策展和发表论文的近

期目标，希望将来能成为一名艺术

工作者。祈愿新的一年平安喜乐。


